

1 Timothée 6 : Garde

« Ô Timothée, garde ce qui t'a été confié » (1 Timothée 6:20).

Paul continue de partager avec Timothée des conseils spirituels pour la vie chrétienne. Il commence par encourager les serviteurs à honorer ceux qu'ils servent, car cela constitue un élément essentiel du témoignage chrétien. Ces serviteurs pourraient s'acquitter de leurs responsabilités dans des circonstances très différentes. Certains avaient des maîtres qui n'avaient aucune sympathie chrétienne, et d'autres servaient des maîtres chrétiens. Paul écrit aux Colossiens : « Et quelque chose que vous fassiez, en parole ou en œuvre, faites tout au nom du Seigneur Jésus, rendant grâces par lui à Dieu le Père » (Colossiens 3:17). La manière et l'esprit avec lesquels nous « faisons tout » sont essentiels. Joseph dans l'Ancien Testament est un exemple remarquable d'un homme qui a servi Dieu en tant qu'esclave et prisonnier. Il considérait son service, aussi injuste soit-il dans ses circonstances, comme le lieu où il servait Dieu. Joseph accomplissait ses tâches avec un charme et une amabilité attrayants dont nous avons beaucoup à apprendre. Cela ne veut pas dire qu'il ne ressentait pas la douleur qu'il traversait, mais il surmontait le mal par le bien (Romains 12:21).

En même temps, les serviteurs ne devaient pas manquer de respect ou éprouver du ressentiment envers les employeurs qui étaient croyants. Paul était conscient que cet enseignement « sain » qui avait sa source dans le Seigneur Jésus Christ était opposé. Il compare les dangers complexes de l'orgueil, de l'insouciance, des disputes, de l'envie, des conflits, de la calomnie, des mauvais soupçons et de la cupidité, avec la simplicité et le grand gain de « la piété avec le contentement » (v.6). Paul ramène tout le monde au même niveau à la naissance et à la mort : « Car nous n'avons rien apporté dans le monde, et il est évident que nous n'en pouvons rien emporter » (v.7). Que nous soyons sans sou ou milliardaires, nous n'emportons rien de matériel de ce monde. Paul explique aux Philippiens : « Je suis enseigné aussi bien à être rassasié qu'à avoir faim, aussi bien à être dans l'abondance qu'à être dans les privations. Je puis toutes choses en celui qui me fortifie » (Philippiens 4:12-13). L'apôtre avait découvert le contentement en Christ. Il l'a exprimé dans une simplicité de vie qui s'est parfaitement manifestée dans le Sauveur. Il ne possédait rien lorsqu'il a été crucifié pour nous. Pourtant, c'est au Calvaire que l'incommensurable richesse de la grâce de Dieu s'est révélée à travers la pauvreté du Sauveur. « Car vous connaissez la grâce de notre Seigneur Jésus Christ, comment,

étant riche, il a vécu dans la pauvreté pour vous, afin que par sa pauvreté vous fussiez enrichis » (2 Corinthiens 8:9).

Paul souligne un danger qui est plus que jamais présent aujourd’hui : « Car c'est une racine de toutes sortes de maux que l'amour de l'argent ». C'est le premier péché qui a touché Israël lorsqu'il est entré dans la terre promise (Josué 7) et le premier péché qui a touché l'Église dans Actes 5. L'apôtre s'adresse à son fils dans la foi en l'appelant « Ô homme de Dieu » et l'avertit de fuir le danger et de « poursuivre la justice, la piété, la foi, l'amour, la patience, la douceur ». En tant qu'hommes et femmes de Dieu, nous devons comprendre comment nous éloigner rapidement des dangers spirituels. Poursuivre la justice, la piété, la foi, l'amour, la patience et la douceur nous protège de telles difficultés. Fuir et poursuivre font partie intégrante du bon combat de la foi. Dans cette bataille spirituelle, nous nous tenons sur le terrain de notre salut en Christ, et nous devons vivre dans cette confiance, sans jamais douter de sa sécurité mais en nous saisissant de la vie éternelle.

Les paroles de Paul à Timothée sont urgentes. Il se réjouissait de ses progrès en tant qu'homme de Dieu et savait qu'il ne lui faudrait pas longtemps avant de terminer son combat de la foi. Paul l'exhorta solennellement à poursuivre le chemin de la foi et de l'obéissance en Christ et à être assuré de notre espérance en Lui. Paul nous parle à travers ses paroles à Timothée, élevant nos yeux vers le ciel dans l'adoration et encourageant les bonnes œuvres, le sacrifice et la communion. Il termine par un appel sincère à Timothée pour qu'il garde ce qui lui a été confié. C'est un message adressé à tous nos cœurs pour vivre fidèlement pour notre Sauveur.

Gordon D Kell